

Se probó que el coronel, que cazó a Pablo Escobar, tuvo apoyos de las Auc para llegar a gobernación.

La Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia condenó a nueve años de prisión al coronel Hugo Aguilar -padre del actual gobernador de Santander, Richard Aguilar- quien ocupó ese cargo entre el 2003 y el 2007 por el movimiento Convergencia Ciudadana, cuyo fundador fue el exsenador Luis Alberto Gil también condenado a siete años de cárcel por nexos con los paramilitares.

Aguilar, cuyos nexos con el Bloque Central Bolívar de las Auc eran 'vox populi' en Santander desde su campaña política, es el quinto de los gobernadores elegidos en el 2003 en recibir condenas por haberse aliado con los paramilitares.

Según dijo el jefe de las Auc 'Ernesto Báez', Aguilar nombró a una ficha del grupo ilegal en la Secretaría de Educación en Santander. 'Báez', además, tuvo injerencia en las empresas del chance en ese departamento por la misma época, según reveló el narco Juan Carlos Sierra, el 'Tuso'.

Ese año, en pleno apogeo político y económico, los paramilitares impusieron candidatos únicos y, por lo tanto, gobernadores en Magdalena y Cesar. Trino Luna y Hernando Molina, respectivamente, fueron condenados por esos pactos, que incluyeron la entrada de fichas del grupo armado ilegal a secretarías claves. También, Miguel Ángel Pérez, elegido como gobernador de Casanare ese año, fue condenado por sus vínculos con 'Martín Llanos'.

En Sucre, el gobernador Jorge Anaya también fue condenado. Se acogió a sentencia anticipada por concierto para delinquir, por nexos con el jefe paramilitar alias 'Cadena'. Sus dos inmediatos antecesores en la Gobernación también están condenados: Eric Morris y Salvador Arana.

En Bolívar, el gobernador Libardo Simancas y su único contendor, Alfonso López Cossío, buscaron la bendición de Salvatore Mancuso para las elecciones del 2003. Ambos fueron condenados por la parapolítica.

Coronel Aguilar, de héroe a villano

El coronel (r.) Hugo Aguilar permanece desde el 2011 en una celda en el pabellón

de parapolíticos de la cárcel La Picota de Bogotá.

Su nombre es recordado y reconocido porque fue el hombre que lideró el exclusivo Bloque de Búsqueda que en los 90 fue conformado para dar con el paradero del mayor capo del narcotráfico de la historia: Pablo Escobar.

Aguilar, quien era considerado un oficial élite, lideró la operación que en diciembre de 1993 puso fin a la historia del capo, en una operación en Medellín. En las imágenes de la época aparece sobre el techo de la casa en la que cayó Escobar.

Por eso, cuando fue capturado, gritó: »Los bandidos y los corruptos siguen libres. Yo soy un hombre inocente, yo le serví a mi país y a mi departamento», aseguró.

Luego de retirarse de la Policía, Aguilar fue concejal y luego gobernador de Santander entre el 2004 y el 2007. Desde ese momento se empezó a hablar de supuestos pactos con el Bloque Central Bolívar de las Auc y que dio paso a la investigación por la que acaba de ser condenado.

REDACCIÓN JUSTICIA

http://www.eltiempo.com/justicia/ARTICULO-WEB-NEW_NOTA_INTERIOR-12991385.html